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Шесть вызовов VI созыву
Какие вопросы сумели решить городские депутаты за отведенную им пятилетку

решений Думы 
приняли депутаты 
VI созыва736

цифраНа протяжении пяти лет город-
ские депутаты работали, чтобы 
снять с повестки дня вопросы, 
многие из которых, так сказать, 
«с историей»…

В любом городе есть проблемы, 
в нашем они осложнены многими 
факторами – климатическими осо-
бенностями, быстрыми темпами 
строительства молодого Сургута, 
резким демографическим ростом в 
конце 1990–х.

 Городская Дума получила нелег-
кое наследие, и на протяжении двух 
с половиной десятилетий народные 
избранники делали все возможное, 
чтобы сделать жизнь горожан луч-
ше, сдвинуть с мертвой точки са-
мые сложные вопросы. Продолжи-

ли эту работу и депутаты нынешне-
го созыва.

Любая проблема – это вызов. 
Здесь мы представляем основные 
вызовы, которые пришлось при-
нять депутатам. Мы разделили их 
по темам, которые на протяжении 
пяти лет значились в повестке дня 
Думы города Сургута VI созыва:

1. Создание комфортной город-
ской среды

2. Строительство и реконструк-
ция социальных объектов

3. Дорожная безопасность
4. Социальная безопасность
5. Городское хозяйство
6. Исполнение наказов

Рассмотрим два первых блока. Итак, 
создание комфортной городской сре-
ды это:

– обустройство парков;
– обустройство мест отдыха у воды;
– обустройство ядра центра города;
– установка автобусных 
    павильонов;
– парковки возле медучреждений;
– строительство детских 
    площадок;
– межевание территорий;
– ликвидация бесхозных проездов;
– ранжирование проездов;
– ремонт дворов и проездов;

Второй блок – строительство и рекон-
струкция социальных объектов:
– строительство и ремонт школ;
–  строительство и ремонт 
     детских садов;
– строительство объектов культуры;
– строительство спортивных 
    объектов.

Это еще не окончательная 
цифра: впереди у народных 
избранников еще два 
заседания в мае и июне, 
которые станут финальными 
в их нынешней депутатской 
биографии, если, конечно, 
до сентября не случится 
внеочередных заседаний.

Отметим, что проекты 
решений направляются для 
рассмотрения на заседаниях 
Думы города Сургута 
субъектами правотворческой 
инициативы в соответствии  
с порядком, определенным  
ст. 41 регламента Думы.
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Места под солнцем
Как преобразилась природа Сургута за последние пять лет

Создание городских центров при-
тяжения на лоне природы: парков, 
скверов, благоустроенных набереж-
ных, площадей, пляжей – в послед-
ние несколько лет стало трендом 
развития территорий по всей стра-
не. Сургут не исключение. Более 
того, результаты благоустройства в 
нашем городе выглядят, пожалуй, 
намного ярче, чем в населенных 
пунктах с благоприятным клима-
том. Прежде всего – на контрасте. 
Согласитесь, что улучшения уже 
существующих объектов менее 
заметны, чем появление чего-то 
нового на ровном месте – пустыре. 
Что и происходило с благоустрой-
ством Сургута в последние пять лет. 

Принято считать, что массовое 
благоустройство общественных про-
странств стартовало с началом нац-
проекта «Формирование комфорт-
ной городской среды» в 2018 году. Но 
у Сургута, как и во многих других во-
просах, своя хронология.

На опережение
Изменять общественные про-

странства, опираясь на пожелания 
граждан, город начал на год рань-
ше. По требованиям горожан, ко-
торые донесли до исполнительной 
власти депутаты городской Думы. 

Первыми «народными» объекта-
ми благоустройства в Сургуте ста-
ли места отдыха у воды в парке «За 
Саймой» и на Черной речке летом 
2017 года. 

«Пляжный вопрос» поднимался в 
Сургуте много лет. В феврале 2017 

В 2021 году в рамках нацпроекта «Формирование комфортной 
городской среды» в  Сургуте будут достроены Крылов–парк 
в микрорайоне № 40 и набережная Саймы в районе СурГУ. 
Началось строительство экопарка «За Саймой»

года на одном из заседаний город-
ской думы парламентарии настоя-
ли на оборудовании места отдыха у 
реки в парке «За Саймой». Правда, 
отдыхать можно только на берегу: 
вода в Сайме не соответствует са-
нитарным нормам, а очистка требу-
ет огромных денег. Самостоятельно 
городской казне с задачей не спра-
виться. Потому решили привлечь 
бюджеты высших уровней – через 
нацпроект «Экология».

Соответствующую заявку в 
округ, а оттуда – в федеральный 
центр Сургут подал в позапро-
шлом году, когда приступил к 
строительству набережной реки 
Сайма. Шансы на то, что финан-
сирование все же состоится, пока 
сохраняются – отказа мы не полу-
чили. Но четыре цивилизованных 
пляжа – два в парке «За Саймой», 
один – на Черной речке и еще один 
в районе дачного кооператива НСТ 
«Рассвет–60» в Сургуте, наконец, 
появились – благодаря городским 
депутатам–единороссам, которые 
проголосовали за этот проект. 

На пользу здоровью
В 2018 году Сургут обзавелся сра-

зу четырьмя детскими игровыми 
площадками не просто дворового 
или микрорайонного, а общего-

родского масштаба. Была откры-
та площадка «Фантазия» в парке 
«За Саймой» (крупнейшая и по сей 
день) и сразу три – в парке за тор-
говым центром «Богатырь». Сам 
парк площадью четыре гектара на-
чал обустраиваться еще в 2016 году 
– на городские средства, но в 2018 
получил и федеральное финанси-
рование в рамках нацпроекта. Об-
щая сумма затрат составила более 
90 млн рублей.

Горожане остались довольны: в 
спальном районе Сургута появи-
лось общественное пространство, 
где можно не просто побродить по 
дорожкам, посидеть на скамейке, 
поиграть ребенку, но и заняться 
спортом на уличных тренажерах, 
на площадках для мини–футбола 
и волейбола. И попросили у орга-
нов власти больше таких объектов в 
других частях города. 

– В конце 2018 года, после того, 
как на территории России всту-
пили в силу новые национальные 

проекты, депутаты–единороссы 
думы Сургута взяли все работы в 
рамках нацпроектов под личный 
контроль, – вспоминает пред-
седатель Думы города Надежда 
Красноярова. – Считаю, что та-
кое кураторство, в том числе – и 
постоянный профессиональный 
контроль за строительством объек-
тов, очень помогло преображению 
города. Несколько общественных 
пространств стали также партий-
ными проектами. Это строитель-
ство моста в сквере Старожилов 
и продолжение благоустройства 
сквера возле Дворца торжеств. 
Благодаря выполнению работ по 
обустройству этой территории уда-
лось реализовать наказ избирате-
лей, данный еще в 2016 году, – обе-
спечение парковочными местами 
двух медучреждений  – Сургутской 
окружной клинической больницы 
и Клинического кожно–венероло-
гического диспансера, а также МКУ 
«Дворец торжеств». 

В 2019–2020 годах в рамках реализации проекта «Формирование 
комфортной городской среды» завершено строительство: 
– главной площади города Сургута
– сквера «Исторический парк «Россия – моя история»
– территории, прилегающей к Храму Преображения Господня 
– пешеходного моста в сквере Старожилов 
– сквера, прилегающего к территории Дворца торжеств

При участии депутатов выделены средства на строительство  
и благоустройство:
– парка «Кедровый Лог» (один из девяти этапов)
– сквера «Театральный»
– парка в микрорайоне № 27
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Лиха беда начало

«Это наша обязанность»

Почему в организации комфортной городской 
среды не бывает мелочей

Пять медучреждений Сургута обеспечены парковками 
для пациентов. На подходе – еще пять

было установлено в Сургуте с 2017 по 2020 
год. Процесс находился под пристальным 
контролем депутатов городской думы.

На начало 2017 года на территории города 
было расположено 325 остановок городского 
общественного транспорта, 98 из них не были 
оснащены остановочными павильонами. Во-
прос был взят в работу профильного комитета.

За 2017 год муниципалитет установил 14 те-
плых остановочных павильонов, еще девять 
объектов поставили частники. Самый большой 
объем работ пришелся на 2020 год, когда были 
установлены 47 остановочных комплексов без 
торговой площади и два теплых автопавильона.

К середине декабря 2020 года вопрос с авто-
бусными павильонами был закрыт полностью: 
ими были обеспечены практически все оста-
новки общественного транспорта, в том числе 
– с малым трафиком и в дачных кооперативах. 
Исключение составили 26 площадок, устанав-
ливать павильоны на которых не было необхо-
димости.

Депутаты продолжают держать вопрос на 
контроле: город продолжает прирастать новы-
ми микрорайонами. Им вскоре также понадо-
бятся комфортные остановки общественного 
транспорта.

автобусных 
павильона113

Первым объектом здравоохранения, полу-
чившим собственную просторную парковку, 
стала детская поликлиника по ул. Сибирской. 
Проблему дефицита парковочных мест возле 
этого медучреждения депутаты обозначили 
губернатору Югры Наталье Комаровой в на-
чале 2015 года. Вопрос был взят на партийный 
контроль и стал приоритетным.

Строительство парковки на улице Сибир-
ской началось в 2017 году и завершилось в 
2018–м. Количество машино–мест увеличи-
лось почти в три раза – с 35 до ста.

– Это стало первым результатом, который 
всех воодушевил. Мы поняли, что сможем вы-

работать удобное для горожан решение, полу-
чая положительные отклики от посетителей 
поликлиники и жителей близлежащих домов, – 
констатировал результат работы депутат город-
ской думы, главврач ГП № 1 Максим Слепов.

Дополнительными парковочными местами 
в Сургуте уже обеспечены поликлиника №5 на 
улице Островского, Центр диагностики и сердеч-
но–сосудистой хирургии, а также медучреждения 
на улицах Губкина и Энергетиков. Готовы ПИР 
для строительства гостевых автостоянок для по-
ликлиник № 2 (ул. Федорова) и 4 (пр. Набереж-
ный), городских стоматологий по пр. Советов и 
ул. Пушкина, а также возле Сургутской городской 
психоневрологической больницы по ул. Юности.

Председатель Думы Сургута Надежда Красноярова (2019 г.):
«Возле всех медицинских учреждений земля муниципальная, а значит, организация на ней парковочных 
пространств – это наша обязанность. Именно поэтому еще в 2017 году нами на всех комитетах 
и слушаниях была поставлена задача: обустроить автостоянки, чего бы нам это ни стоило, так 
как парковок возле учреждений здравоохранения практически нет. Сегодня у нас уже есть дорожная 
карта, и в ней все больницы и поликлиники расставлены по приоритетам. В прошлом году нам уда-
лось по четырем из них сделать проекты, соответственно, в этом году начнется их обустройство»

Реконструкция внутриквартальных 
проездов общего пользования стал 
в 2021 году приоритетным направ-
лением ремонтно-строительной 
кампании в Сургуте. На этом на-
стояли депутаты городской Думы.

Плачевное состояние межквар-
тальных проездов – одна из самых 
болезненных точек городской среды. 
На ремонт этих территорий привлечь 
средства из бюджетов вышестоящих 
уровней нельзя: статья расходов – в 
отличие от затрат на ремонт дорог, 
строительство скверов и площадей и 
других крупных объектов городской 
инфраструктуры – находится исклю-
чительно в компетенции органов 
местного самоуправления. Как и ре-
монт придомовых территорий МКД, 
хотя здесь финансовая нагрузка по-
меньше.

Во–первых, собственники жилья 
финансово в этих ремонтах так-
же участвуют. Во–вторых, к реше-
нию этого вопроса можно привлечь 
средства фондов депутатов окруж-
ной Думы. В-третьих, картина во 
дворах не такая печальная, как на 
территориях межквартальных про-
ездов, часть из которых не ремон-
тировалась никогда. То есть – десят-
ки лет, в некоторых случаях – почти 
полвека.

Причина внезапная, но очень 
простая. У многих межквартальных 
проездов просто не оказалось офи-
циальных хозяев, обязанных сле-
дить за их состоянием. Потому что 
формально эти территории нигде 
не значились. На конец 2016 года 41 
микрорайон Сургута не имел проек-
та межевания территории.

Потому одной из первоочеред-
ных задач новой Думы Сургута VI 
созыва в 2017 году стал контроль за 
комплексной разработкой проектов 
межевания застроенных микрорай-
онов города.

Разработка проектов межева-
ния сорока застроенных террито-
рий была завершена уже к концу 
2019 года. Это помогло четко опре-
делить, где находится зона ответ-
ственности муниципалитета, а где 

– собственников помещений в мно-
гоквартирных домах и иных част-
ных лиц.

Для остальных межквартальных 
проездов хозяева нашлись в конце 
прошлого года.

К началу ремонтной кампании 
по запросу депутатов администра-
ция сформировала перечень проез-
дов, требующих ремонта. По пред-
варительному прогнозу в городе 
имеется 56 проездов, требующих 

ремонта. В этом году в городском 
бюджете предусмотрено финанси-
рование шести из них.

И это можно считать большим 
прорывом: ранее в Сургуте ремон-
тировалось по одному–два проезда 
в год. Дело в том, что междворовые 
проезды находились в очереди на 
ремонт в общем списке с улицами 
и дорогами. И отбирались по об-
щим критериям отбора, что остав-
ляло межквартальным проездам 
очень мало шансов попасть в спи-
сок объектов дорожно–ремонтной 
кампании.

Депутаты нашли решение: вы-
делить межквартальные проезды 
в отдельный перечень, что и было 
сделано.

54 двора многоквартирных 
домов были отремонтирова-
ны в Сургуте с 2017 по 2020 
год. В 2021 году могут быть 
отремонтированы еще трид-
цать. Двенадцать адресов уже 
утверждены и обеспечены 
финансированием. На май-
ском заседании городского 
парламента будут рассмотре-
ны предложения по еще 18 
дворовым территориям на 
сумму 114 миллионов рублей
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Пошло дело
Как продвигается строительство социальных 
объектов в Сургуте

Авторы: Маргарита Стройнова, Илюза Хафизова  
Фото Александра Онопы, Сергея Балашова

Дума Сургута находится по адресу: ул. Восход, 4
Вы можете обратиться с вопросом или пожеланием:
� Отдел регистрации и учета обращений граждан,  
     организаций и делопроизводства - каб. 106 (тел. 52-80-12)
� Приемная Думы города – каб. 201 (тел. 52-83-74)

Сургут добился софинансирования 
строительства шести спортивных 
объектов из регионального бюджета. 
30 апреля дума Югры одобрила все 
шесть заявок. 454 миллиона рублей 
межбюджетных трансфертов на 2022 
год в региональном бюджете уже за-
резервированы, еще 425,5 миллиона 
рублей предусмотрено на 2023 год.  

28 мая Фонд развития Югры со-
вместно с департаментом физической 
культуры и спорта округа и админи-
страцией Сургута  проведет презен-
тацию проектов в Москве для поиска 
потенциальных инвесторов. 

Возведение объектов разделено на 
два этапа. Сначала физкультурно–оз-
доровительные комплексы появятся 
возле школы №12, что находится на 
улице Кукуевицкого, и параллельно 
в так называемой хоззоне – на се-
годняшнем пустыре на пересечении 
улиц Маяковского и Музейной. Затем 
– в микрорайоне железнодорожни-
ков и на пересечении улиц Захарова и 
Университетской.

Первые три концессионных согла-
шения администрация Сургута плани-
рует заключить в 2021 году. Они будут 
действовать одиннадцать лет: первые 
два года займут строительство объек-
тов (в том числе девять месяцев про-
ектирование), девять лет – эксплуата-
ция объекта инвестором.

Контролировать исполнение обя-
зательств обеими сторонами будут 
депутаты городской Думы. Опыт на-
работан, причем уже немалый.

В городе заключено пять концес-
сионных соглашений на строитель-
ство школ. Среди объектов, строя-
щихся по концессии, – второй блок 
средней общеобразовательной шко-
лы № 9 (самой «густонаселенной» – в 
микрорайоне 39, две средних обще-
образовательных школы в микро-
районах 38, 34 и 30А).

Еще один объект образования на 
1500 мест будет возводиться в микро-
районе 5А. Инвестиционное соглаше-
ние было подписано в декабре про-
шлого года.

Строительство школы в 5А микро-
районе курирует депутат Игорь Брус-
линовский. Совместными усилиями 
депутата, Думы и администрации го-
рода удалось добиться сноса гаражей 
на земельном участке, провести необ-
ходимые корректировки и заключить 
концессионное соглашение на строи-
тельство. Весь процесс занял одиннад-
цать лет.

Для депутата Думы Сургута Иго-
ря Бруслиновского этот день, по его 
признанию, стал настоящим празд-
ником.

В перечне объектов культуры 
Сургута за минувшие пять 
лет также случилось весомое 
пополнение. В городе появился 
музейный комплекс  
«Россия – моя история»

– Это решение инвестиционного 
совета — огромная подвижка в вопро-
се, который мы пытались решить на 
протяжении более десятка лет. Теперь 
можно уверенно говорить о том, что 
строительство школы в микрорайоне 
5А начнется уже в 2021 году, — пояс-
нил депутат.

Еще один долгоиграющий про-
ект, вышедший на финишную пря-
мую, – завершение формирования 
Спортивного ядра Сургута. Этот во-
прос в Думе Сургута курирует депу-
тат Сергей Хрипков, по основному 
виду деятельности – руководитель 

организации–эксплуатанта спор-
тшколы «Аверс».

В прошлом году на главном спор-
тивном стадионе с прилегающей к 
нему лыже–роллерной трассой на-
чалось строительство долгожданного 
АБК. Точнее – многофункционально-
го комплекса, в спортзалах которого 
можно будет заниматься футболом, 
баскетболом, боевыми искусствами, 
настольным теннисом, гимнастикой 
и даже  хореографией. По контракту 
срок сдачи комплекса в эксплуата-
цию – третий квартал 2022 года. Сто-
имость для бюджета города – практи-

чески 143 миллиона рублей, но «под 
ключ» – с ремонтом и оборудованием.

После того, как этот объект и шесть 
быстровозводимых спорткомплексов 
введут в эксплуатацию, Сургут будет 
обеспечен спортивными объектами 
даже с лихвой.

Кроме того, сдвинулись с мертвой 
точки вопросы строительства новых 
зданий для Театра актера и куклы 
«Петрушка» и Городского культурного 
центра. Для первого определена тер-
ритория – неподалеку от новой глав-
ной городской площади, для второго 
создан проект.

Построенные 
за последние 
пять лет 
четыре 
детских 
сада закрыли 
полностью 
потребность 
в дошкольном 
образовании 
юных 
сургутян

Открытие 
в 2017 году 
пятидесяти-
метрового 
бассейна 
сделало 
Сургут 
центром 
водных 
видов спорта 
Югры

депутатские будни


